

«Lorsque j'étais petit, papa et maman ne cessaient de me dire 'Le Liban, c'est la Suisse de l'Orient'. À l'école, de nous répéter 'Le Liban vert'. C'en était un peu trop... Dans ma tête de petit garçon, je me disais que les grandes personnes devraient certainement souffrir de myopie... Et ces grandes bâtisses de béton que je voyais s'amonceler devant moi?!

Curieux de nature, je décidai d'élucider le mystère. Alors que mes amis rêvaient d'être médecins ou avocats, je décidai de devenir tout simplement 'guide touristique'... Et voilà qu'aujourd'hui, je prends à mon tour des enfants faire le tour des merveilles du Liban...».



Et c'est parti ! Muni de sa boussole, Ziad nous oriente.
Direction : du Nord au Sud en passant par l'Est et l'Ouest.



- La Réserve naturelle de l'Île des Palmiers
- La Réserve naturelle de Horsh Ehdén
- La vallée de Qadisha
- La forêt de cèdres de Bcharré et Ouyoun Orghosh
- La Réserve naturelle de la forêt de cèdres de Tannourine
- La Réserve naturelle de Bentaël
- La Réserve de biosphère de Jabal Moussa
- Le lac Yammouné
- La grotte d'Afqa
- Le pont naturel de Kfardebian
- La grotte de Jeita
- La Réserve naturelle des cèdres du Chouf
- Les marais de Ammiq
- La Réserve naturelle côtière de Tyr

Qu'il fait beau à la **Réserve naturelle de Horsh Ehdén**, située entre 1200 et 2000 m d'altitude! Ici, tout le monde se côtoie: arbres, plantes, fleurs, vallées et sentiers! Ehdén est certainement dérivé d'Éden: c'est un vrai paradis sur terre.

Youmna repère directement un cèdre et part l'examiner, alors que Tarek écoute attentivement les explications de Ziad qui lui montre la différence entre un genévrier, un pommier sauvage, un chêne, un arbusier, un prunier, un, un, un... De quoi en perdre la tête!

Ehdén offre une grande biodiversité: plus de 1 058 espèces végétales, environ 26 espèces de mammifères et 156 genres d'oiseaux.

Non Youmna! Il est strictement interdit de toucher aux plantes ou aux fleurs! Certaines sont médicinales.

Sur le chemin du retour en bus, Ziad nous explique:

«La plus importante ville portière aux alentours d'Ehdén, c'est Tripoli. Si un jour, entre juillet et septembre, nous passons par le port de Tripoli (el-Mina), je vous prendrai en bateau vers la **Réserve naturelle de l'île des Palmiers**. Là-bas, dans ce désert isolé, des vestiges historiques d'une ancienne église du temps des Croisés sont encore visibles».

Aujourd'hui, l'île est un refuge pour les oiseaux migrateurs, et les tortues qui y viennent pondre leurs œufs.

Et maintenant,
c'est à toi d'aider Tarek...
Avant de quitter la réserve, et en guise
de souvenir, Ziad lui avait demandé de collecter
des feuilles de différents arbres, de les coller sur un cahier
et d'inscrire en dessous de chacune le nom de l'arbre qui la porte.



y



u



i e



b e



è r



p



p

n



peuplier



noyer



pommier



érable



saule



cèdre



sapin



chêne